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Alexandre Curi:
nome forte para 2026

OktobeerFest de Pinhais
acontece no primeiro final

de semana de outubro

Alexandre Curi é um nome forte na política, tendo mais de 237 mil votos na última eleição
A vinda dessas pessoas traz benefícios para a economia, movimentando

o comércio, além de gerar uma imagem positiva para a cidade
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Expediente

Quatro Barras

Procuradoria da Mulher
completa um ano de implantação

Município tem avançado nos instrumentos
de defesa e proteção da mulher

Procuradoria da Mulher
de Quatro Barras com-

pletou nesta quarta-feira (20) um
ano de implantação. Está sediada
junto ao Poder Legislativo e hoje é
conduzida pela vereadora e pro-
curadora da Mulher, Lucinéia Al-
ves; e pelos procuradores adjun-
tos Edson dos Santos Paula e Juli-
ana Rodrigues.

Para marcar a data e também
os avanços obtidos no atendimen-
to e acolhimento às mulheres víti-
mas de violência, a Câmara Muni-
cipal realizou uma sessão solene,
reunindo autoridades dos três po-
deres - Executivo, Legislativo e Ju-
diciário - o que reforça a atenção
dedicada ao tema, especialmente
no que diz respeito ao combate à
violência doméstica. Crime que
coloca o PR no 3º lugar no ranking
em todo o Brasil.

O prefeito Loreno Tolardo e o
vice-prefeito Jarbas Mocelin parti-
ciparam da solenidade, juntamen-
te com os procuradores da Mu-
lher; a deputada estadual e procu-

A radora da Mulher no Paraná, Clo-
ara Pinheiro; o promotor de Justi-
ça, Dr. Octacílio Sacerdote Filho; a
juíza de Direito, Dra Paula Priscila
Candeo; a representante da depu-
tada estadual Cristina Silvestri,
Gabriela Siqueira; a representante
da Secretaria da Mulher e Igualda-
de Racial do Paraná, Priscila Lou-
reiro; a secretária da Mulher e Di-
reitos Humanos de Quatro Barras,
Ieda Tolardo; e o presidente da
Câmara, vereador Antônio Cezar
Creplive (Toto); além de vereado-
res e lideranças presentes.

"É uma conquista. Só temos a
comemorar os avanços que Qua-
tro Barras tem obtido no que diz
respeito às políticas públicas vol-
tadas às mulheres. Hoje temos uma
parceria importante, atuamos de
forma conjunta, não apenas no aco-
lhimento a mulheres vítimas de vi-
olência, como também em ações
preventivas, educativas e de cons-
cientização junto à comunidade",
disse a vereadora Lucinéia. O pre-
feito Tolardo parabenizou os esfor-

ços e a consolidação da procura-
doria que, segundo ele, tem um
papel determinante para a defesa
da mulher. "O município tem avan-
çado muito neste tema e sempre é
momento de avançarmos mais.
Hoje vemos como esta atuação em
rede, entre os três poderes, é im-
portante para coibir e combater
as práticas de violência contra a
mulher. E não apenas isto. Este tra-
balho conjunto está favorecendo
a autonomia e trazendo novas
oportunidades para o público fe-
minino", destacou Tolardo.

Além da Procuradoria da Mu-
lher, hoje Quatro Barras conta com
um ponto de atendimento exclu-
sivo para mulheres vítimas de vio-
lência, próximo à Delegacia de
Polícia; e com a Secretaria Especi-
al da Mulher e dos Direitos Hu-
manos, que junto com a Procura-
doria, desenvolvem um trabalho de
acolhimento e promoção de ações
preventivas e campanhas de ori-
entação às mulheres, em parceria
com a Guarda Municipal.

PMQB

O prefeito Tolardo parabenizou os esforços e a consolidação da procuradoria
que, segundo ele, tem um papel determinante para a defesa da mulher

No mesmo dia em que anunciou a sua reunião com o
Ministério dos Transportes, Mauro Ignácio comemorou que
uma das demandas históricas da cidade junto ao Governo
Federal se tornou objeto de uma parceria, nesta semana,
entre o DNIT e a Prefeitura de Curitiba. Trata-se de um
trecho curto, de aproximadamente 600 metros, próximo
às instalações da empresa Volvo do Brasil, até hoje sem
asfaltamento. "Enquanto aguardávamos uma definição so-
bre a vinda do DNIT à CMC, pois o órgão passava por
uma transição, com mudança de superintendente, houve
tratativas com a Prefeitura de Curitiba, e a via marginal, ao
lado da Volvo, pode ser executada ainda neste ano, numa
parceria entre o Município e o órgão federal", anunciou
Ignácio.

Taxa de mortalidade prematura
Informações sobre a taxa de mortalidade prematura

por doenças crônicas não transmissíveis, isso é o que pede
Professor Euler (MDB) à Prefeitura de Curitiba. O parla-
mentar indaga se existem indícios de um aumento na taxa
de mortalidade e quais medidas estão sendo tomadas para
a redução desses números.

Auxílio-alimentação
para servidores municipais*
A Comissão Executiva anexou documento em atendi-

mento ao Regimento Interno da Câmara Municipal de
Curitiba (CMC) com o Termo de Informações do Depar-
tamento de Administração e Finanças (DAF) que assegura
aos servidores em efetivo serviço da CMC a percepção
do auxílio-alimentação. O documento visa dar prossegui-
mento ao trâmite do projeto que altera a lei 15.591/2020,
para unificar a data-base dos servidores municipais.

Piso tátil direcional provoca acidentes
e PCDs denunciam situação*
Após denúncias relatando acidentes de pessoas com

deficiência visual provocados pelo piso tátil direcional ins-
talado de maneira insatisfatória, foi protocolado dois re-
querimentos com pedido de informações à Prefeitura de
Curitiba. Foi questionado a existência de projetos para
obras de revitalização e correção de calçadas. O primeiro,
na Alameda Prudente de Morais, no bairro Mercês; e o
segundo, nas ruas Arthur Leinig e João Tschnarel, no bair-
ro Vista Alegre.

27 de Setembro
Dia do Encanador; Dia Mundial de Turismo; Dia Nacio-

nal do Idoso; Dia de São Vicente de Paulo.

ARQUIVO/CMC

Notas da CMC: temas que repercutiram
em Curitiba neste 26 de setembro

A pedido de Ignácio, DNIT e Prefeitura
de Curitiba arrumarão via ao lado da Volvo
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Casa da Advocacia Criminal entra em
funcionamento no Complexo de Piraquara

A sala da OAB já havia sido inaugurada, mas por conta da pandemia de Covid-19 não chegou a entrar em operação.
Agora, após melhorias e modificações, a estrutura entra em funcionamento para auxiliar os profissionais da advocacia
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ná (PPPR) e a Ordem
dos Advogados do Brasil - Se-
ção Paraná (OAB-PR) reabri-
ram nesta terça-feira (26) a
Casa da Advocacia Criminal,
localizada no Complexo Peni-
tenciário de Piraquara, na Re-
gião Metropolitana de Curiti-
ba, que possui oito unidades
penais e abriga aproximada-
mente 7 mil pessoas privadas
de liberdade.

A sala da OAB já havia sido
inaugurada, mas por conta da
pandemia de Covid-19 não
chegou a entrar em operação.
Agora, após melhorias e modi-
ficações, a estrutura entra em
funcionamento para auxiliar os
profissionais da advocacia.

O espaço possui computa-
dores, acesso à internet, im-
pressoras, recepção, sala de
reuniões, banheiro e copa, po-

A

O espaço possui computadores, acesso à internet, impressoras, recepção, sala de reuniões, banheiro e copa

dendo servir como acomoda-
ção de trabalho a advogados
que vêm de outros locais para
atender detentos custodiados
nas unidades.

"Reabrir essa casa é impor-
tante para a execução penal.
Existem situações pontuais
para utilização de computado-
res, e a Casa de Advocacia Cri-

minal dará esse suporte aos
advogados. Este espaço pro-
move dignidade, além de facili-
tar a comunicação do advoga-
do com seu cliente", destaca o

diretor adjunto da Polícia Pe-
nal do Paraná, Maurício Ferra-
cini.

"A inauguração e a rea-
bertura da Casa da Advoca-
cia Criminal são reflexos da
comunhão de esforços en-
tre a Ordem dos Advogados
do Brasil e a Polícia Penal do
Paraná, que trabalharam de
forma incansável e, em par-
ceria, para atender uma reivin-
dicação antiga da advocacia. Tra-
ta-se de uma grande conquis-
ta", acrescenta o presidente
da Comissão de Defesa das
Prerrogativas Profissionais da
OAB-PR, Ygor Nasser Salah Sal-
men.

O imóvel, que pertence ao
Departamento de Polícia Penal,
foi cedido à OAB-PR, que pro-
videnciou a reforma completa
e mão de obra especializada
para os serviços.

Campina Grande do Sul

Prefeitura consegue cancelar contrato com empresa que não cumpriu prazos de
obra de pavimentação: Prefeito anuncia que nova empresa retomará os serviços
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O prefeito Bihl Zanetti esclarece que "foi a empresa mais
irresponsável que município contratou até hoje no meu mandato"

A empresa que era respon-
sável  por obras de pavimen-
tação firmado com a Prefei-
tura Municipal de Campina
Grande do Sul para execução
de asfalto nos bairros da Sede,
Campina Grande I, Engenho
Velho e Jardim João Paulo II,
teve após superadas várias
questões jurídicas e embroli-
os criados pela empresa, seu
contrato  rescindido unilate-
ralmente pelo Município.

SEGUNDA COLOCADA
O prefeito Bihl Zanetti es-

clarece que "Foi a empresa
mais irresponsável que muni-
cípio contratou até hoje no
meu mandato", não cumpriu
cronograma nenhum, só pre-
judicou município e população,
a empresa fez uso de várias
medidas jurídicas e utilizou
prazos para não rescindir con-
trato. Tivemos que seguir todo

trâmite jurídico até chegar na
rescisão. Foram mais de 12 no-
tificações e inúmeras tratativas
para agilizar as obras, mas não
resolveu assim, foi aberto pro-
cesso de rescisão pelo não cum-
primento de contrato o que so-
mente agora finalizou. A empre-
sa segunda colocada no proces-
so de licitação irá assumir as
obras e a população terá os ser-
viços sendo executados e finali-
zados" disse o prefeito que anun-
ciou que a retomada deve ocor-
rer no prazo de 30 dias.

O Prefeito ainda menciona
que solicitou a Procuradoria
Municipal para entrar com Ação
de Danos Morais da Administra-
ção Pública contra empresa por
inúmeros motivos e assim ser
exemplo para outros municípi-
os servir além de punir e repa-
rar a imagem da gestão, serve
para inibir empresas irresponsá-
veis de contratarem obras e que

depois não cumpram contra-
tos.

O atraso nas obras trouxe
inúmeros transtornos nos lo-
cais onde as obras encontram-
se inacabadas, mas que agora
serão retomadas e terão con-
tinuidade conforme descreve
a execução abaixo dos dois lo-
tes.

OUTRAS RUAS:
A Prefeitura informa que

está tramitando outro proces-
so de rescisão contratual e
sendo tomadas todas as provi-
dências para possibilitar a re-
tomada e conclusão das obras
das ruas: Ery Martins da Rosa
no Jd Joana Olímpia e  Adelio
Ferreira no Jd Graciosa. Logo
informaremos quando for con-
cluído processo.

Demais obras no município
estão seguindo dentro da nor-
malidade.
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ela relevância de seu tra-
balho à frente da Prefei-

tura de Curitiba na defesa da
Justiça do Trabalho e dos Direi-
tos Humanos, o prefeito Rafael
Greca foi homenageado, na tar-
de desta segunda-feira (25), com
a comenda de comendador da
Ordem do Mérito Judiciário das
Araucárias, do Tribunal Regional
do Trabalho da 9ª Região (TRT-
PR).

"Estou profundamente hon-
rado em receber, em nome de
todos os curitibanos e curitiba-
nas, esta distinção da Justiça Tra-
balhista do meu Estado pelas
mãos gentis e honradas de Ana
Carolina Zaina, presidente do
TRT-PR e uma das pessoas mais
brilhantes da Justiça paranaense.
Esta honraria não é minha, é de
todos os trabalhadores e traba-
lhadoras de Curitiba", destacou
o prefeito. A outorga da meda-
lha foi feita durante Sessão So-
lene do Tribunal Pleno comemo-
rativa aos 47 anos da instituição
- instalada em 1976, realizada no

Prefeito de Curitiba recebe comenda do TRT-PR
pela defesa da Justiça do Trabalho e Direitos Humanos
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Prefeito Rafael Greca recebe das mãos da presidente do TRT da 9a. Região,
Desembargadora Ana Carolina Zaina, a Medalha da Ordem das Araucárias

Plenário Pedro Ribeiro Tavares,
na sede do TRT-PR, no Centro.

Na solenidade, Greca ressal-
tou, ainda, a alegria em voltar ao
local que, no passado, abrigou a
sede da Sociedade Rio Branco.
"Este prédio, tão lindo e preser-
vado pela legislação de Curitiba,
é símbolo da história da nossa
gente. Nada mais apropriado do
que uma antiga sociedade de tra-
balhadores ser a sede da Justiça

do Trabalho", disse. Este é o dé-
cimo ano que o TRT-PR faz a ou-
torga comenda Ordem do Mé-
rito Judiciário das Araucárias.
Além do prefeito de Curitiba,
outras 42 personalidades foram
condecoradas com a Ordem do
Mérito Judiciário das Araucárias,
entre juristas, advogados, minis-
tros, desembargadores e repre-
sentantes dos poderes Executi-
vo e Legislativo.

ABNEGAÇÃO À JUSTIÇA
"Celebramos, no aniversário

do Tribunal, a abnegação de cida-
dãos que compreendem a origi-
nalidade desse ramo do Judiciá-
rio, sua relevância para o equilí-
brio das relações entre capital e
trabalho e, por conseguinte, para
a manutenção da paz social", dis-
se a presidente do TRT-PR, Ana
Carolina Zaina.

Os homenageados, comple-
tou a presidente, "são pessoas
cujo discernimento leva a defen-
der incondicionalmente a Justi-
ça do Trabalho, na plenitude de
suas competências constitucio-
nais."

A comenda foi criada pelo
TRT-PR em 2013 com o objeti-
vo de distinguir e perpetuar a
memória do labor de pessoas
em prol do engrandecimento da
instituição judiciária do trabalho
em todos os níveis de atuação e
constitui-se de dois graus: Grã-
Cruz e Comendador. O grau de
Grã-Cruz destina-se a destina-
se a presidentes e vice-presiden-

tes da República, da Câmara dos
Deputados ou Senado; governa-
dores, ministros de estado, con-
selheiros do Conselho Nacional
de Justiça (CNJ); ministros do
Supremo Tribunal Federal (STF)
e dos Tribunais Superiores; pre-
sidentes de tribunais; e desem-
bargadores do TRT-PR.

Já o grau de Comendador,
recebido por Greca, é outorga-
do a juízes de 1º grau da Justiça
do Trabalho da 9ª Região; magis-
trados de outros tribunais, pro-
curadores do Trabalho; a secre-
tários de Estado; parlamentares;
autoridades e demais cidadãos
que tenham, por seus méritos,
destaque pessoal e tenham con-
tribuído decisivamente para a
promoção da Justiça do Traba-
lho do Paraná.

Na solenidade, os magistra-
dos que já presidiram o TRT-PR
também foram foram homena-
geados, recebendo a réplica do
Grão-Colar aos magistrados que
presidiram o Tribunal em sua his-
tória.
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A Sociedade do Anel se rompeu, mas a saga para destruir
o Um anel continua. Frodo e Sam são obrigados a confiar
suas vidas a Gollum se quiserem chegar a Mordor. À medida
que o exército de Saruman se aproxima, os membros sobre-
viventes da Sociedade, juntamente com outros povos e cria-
turas da Terra-média, preparam-se para a batalha.

Líder nacional em doação de órgãos, Paraná
lança hoje campanha de conscientização

O vídeo foi feito pela Secretaria de Estado da Comunicação, em parceria com
a Secretaria de Estado da Saúde, e será veiculado às 10 horas do Dia Nacional

da Doação de Órgãos nas redes sociais da administração estadual
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uma campanha para in-
centivar a doação de ór-

gãos nesta quarta-feira (27), Dia
Nacional da Doação de Órgãos.
O vídeo foi feito pela Secretaria de
Estado da Comunicação, em par-
ceria com a Secretaria de Estado
da Saúde, e será veiculado às 10
horas nas redes sociais da admi-
nistração estadual. A data é sim-
bólica para conscientizar as famíli-
as paranaenses sobre a importân-
cia da doação para salvar vidas.

A doação é realizada somente
mediante autorização da família e,
por isso, a pessoa deve avisar os
familiares da vontade de se tornar
doador. Coração, rins, pâncreas,
pulmões, fígado e também tecidos,
como córneas, pele, ossos, válvu-
las cardíacas e tendões podem ser
doados. Um único doador pode
salvar até oito vidas. Qualquer pes-
soa pode doar.

A doação de rins ou parte do
fígado pode ser feita em vida, para
um familiar próximo. Quando esse
tipo de doação for para uma pes-
soa não pertencente à família, é

A data é simbólica para conscientizar as famílias
paranaenses sobre a importância da doação para salvar vidas

necessário uma autorização judi-
cial. De acordo com dados relató-
rio semestral da Associação Brasi-
leira de Transplantes de Órgãos
(ABTO), o Paraná é o estado com
maior número de doações efetivas
de órgãos para transplantes em
2023. Foram registrados 243 doa-
dores de janeiro a junho, o que
garantiu a posição de liderança no
ranking nacional, com a marca de
42,5 doadores por milhão de po-

pulação (pmp), seguido por Santa
Catarina, com 41,5 pmp, Rondô-
nia, com 30,4 pmp, e Ceará, na
marca das 27,5 pmp. A taxa de
doações no Brasil ficou em 19
pmp.

Foram 243 transplantes de rim
no primeiro semestre, o que repre-
senta 42,5 doadores por milhão
(pmp), terceiro melhor resultado
do País na média, atrás apenas de
Distrito Federal (49 pmp) e Rio

Grande do Sul (49,1 pmp). Em re-
lação aos transplantes de fígado,
foram 147 no Paraná (2ª coloca-
ção em números gerais), o que re-
presenta média de 25,7 pmp, atrás
somente do Distrito Federal, que
registrou 44,7 pmp. Entre janeiro
e junho também foram realizados
19 transplantes de coração no
Paraná, em procedimentos simila-
res ao do apresentador Faustão.

Segundo um levantamento re-
cente do Sistema Estadual de Trans-
plantes (SET/PR), cerca de 3,5 mil
pessoas esperam por um trans-
plante no Paraná. A fila é maior
para quem necessita de um rim -
são 1.937 pacientes. Na sequên-
cia, estão 1.278 pacientes que
aguardam por um transplante de
córnea, além dos que esperam por
transplantes de fígado (244), cora-
ção (29), rim/pâncreas (24) e pul-
mão (20).

Quem garante o bom funcio-
namento dessa rede de esperança
é o Sistema Estadual de Transplan-
tes (SET/PR), uma estrutura com-
plexa capitaneada pela Central
Estadual de Transplantes, que fun-

ciona como o cérebro da opera-
ção. A espinha dorsal é composta
ainda pelas Organizações de Bus-
ca por Órgãos, que são quatro no
Paraná (Curitiba, Cascavel, Londri-
na e Maringá); pelos hospitais - 70
que ajudam a identificar possíveis
doadores e 50 que atuam efetiva-
mente na realização de transplan-
tes; quatro bancos de tecidos, cór-
neas, válvulas cardíacas, peles e
ossos; além dos laboratórios de
compatibilidade, que realizam os
exames de compatibilidade entre
doador e receptor. Ainda partici-
pam dessa força-tarefa, quando
acionadas, as regionais de saúde e
a Casa Militar.

Um dos trunfos do Paraná para
se destacar nessa área está justa-
mente na capacidade de ir mais
longe e em menos tempo para li-
gar as duas pontas dessa atividade
delicada: a captação e o efetivo
transplante do órgão. Com quatro
aeronaves - três aviões e um heli-
cóptero - à disposição, o Estado
tem flexibilidade, agilidade e alcance
para missões de transporte de ór-
gãos a longas distâncias.

Nos dias 7 e 8 de outubro
acontece a tradicional festa ale-
mã em Pinhais, a OktobeerFest
está na sua 3º edição e entre as
atrações terá cervejarias da Rota
da Cerveja Artesanal, opções
gastronômicas, artesanato, ban-
das e grupo folclórico, além de
brincadeiras típicas e concurso
de trajes.

O evento tem entrada gra-
tuita e começa a partir das 12h,
na Av. Camilo di Lellis, ao lado
da Guarda Municipal. A novida-
de deste ano é o espaço kids, com
brinquedos para as crianças que
estiverem presentes no evento.

Organizado pela Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico (Semde), por meio da
Seção de Turismo, a Oktobeer-
Fest tem como objetivo promo-
ver a economia e culturas locais,
com promoção da Prefeitura de

OktobeerFest de Pinhais acontece
no primeiro final de semana de outubro

O evento tem entrada gratuita e ocorre a partir das 12h
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A vinda dessas pessoas traz benefícios para a economia, movimentando
o comércio, além de gerar uma imagem positiva para a cidade

turismóloga da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico.

Confira a programação
completa das bandas:
7 de outubro:
13h - Panckajones
16h - Malungos
19h30 - Hells Bells
8 de outubro
13h - Ximu lá sem Cabeça!
16h - Mr. Gomes
19h30 - Válvula Vapor

SERVIÇO

3ª Edição do
Oktobeerfest de Pinhais
Data: 7 e 8 de outubro a par-
tir das 12h
Local: Avenida Camilo di Le-
llis, ao lado da Guarda Muni-
cipal

Pinhais em parceria com as em-
presas da Rota da Cerveja Artesa-
nal de Pinhais. "Quando a prefei-
tura promove uma festa desse por-
te, ela faz com que a população

tenha uma maravilhosa opção de
entretenimento e a cidade receba
turistas de diversas regiões. A vin-
da dessas pessoas traz benefícios
para a economia, movimentando

o comércio, além de gerar uma ima-
gem positiva para a nossa cidade.
Hoje, a OktobeerFest já faz parte
do calendário anual de eventos de
Pinhais" destaca Fabiana Moraes,
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airros das dez admi-
nistrações regionais

da cidade estão sendo con-
templados nesta semana
com cerca de 80 obras de re-
qualificação ou implantação
de asfalto. São ações de zelo
da Prefeitura de Curitiba e
do Programa Asfalto Novo,
para melhorar a mobilidade
urbana, oferecer segurança e
conforto nos caminhos das
pessoas. São aproximada-
mente 50 km de manutenção
no asfalto em intervenções
em andamento ou que estão
sendo iniciadas no período.
Segundo o secretário muni-
cipal de Obras Públicas, Ro-
drigo Araújo Rodrigues, as
equipes coordenadas pela
pasta trabalham diariamente
na recuperação da malha vi-
ária com o objetivo de me-
lhorar o deslocamento dos
moradores. "São obras es-
senciais para o desenvolvi-
mento sustentável das cida-
des, melhorando a eficiência,
a segurança, a acessibilidade
e a qualidade de vida das pes-
soas", diz Rodrigues. As obras
de manutenção do asfalto
contemplam todos os bair-
ros, em especial os mais dis-
tantes do Centro.

REGIONAL
SANTA FELICIDADE

São exemplos de vias com
ações nesta semana a Rua
Ângela Budel, que recebe
novo pavimento em 572 me-
tros entre as ruas João Volpe
e Gênova, no Butiatuvinha, e
a Rua Alberto Balhana, em
Santa Felicidade, onde a re-
ciclagem do asfalto avança
em 347 metros entre a Rua
Zacarias Alves de Souza e o
final de rua.

Equipes trabalham na recuperação e
implantação de asfalto em 80 ruas de Curitiba
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Obras de reciclagem de asfalto na rua Calisto Cumin em Santa Felicidade

Na Rua Calisto Cumin,
onde vive o autônomo do
ramo de locação de imóveis
Diego Ceccon, as melhorias
acontecem desde a Avenida
Vereador Toaldo Túlio até o
final da via, em 385 metros
de extensão.

"Essa obra chegou na
hora certa, a rua estava com
muitos remendos e já não
era muito segura. A Prefeitu-
ra tem feito um trabalho efi-
ciente com essas obras de
asfalto, atendendo as pesso-
as que estão nos bairros",
contou Ceccon.

REGIONAL PINHEIRINHO
Entre as obras em anda-

mento na Regional Pinheiri-
nho está da Rua Dilermando
Pereira de Almeida, contem-

plada em 890 metros entre a
José Manoel Voluz e La Salle,
no bairro Pinheirinho. São
outros exemplos de vias con-
templadas no bairro a Ru-
bem Berta, com reciclagem
em 1.230 metros entre a Ave-
nida Winston Churchill e a
Rua Alberto Kramer, e a Pas-
tor João Boeira de Vargas,
com obras em 165 metros
entre a Cid Marcondes de
Albuquerque até o final da
rua.

REGIONAL BOA VISTA
As ruas Rodolpho Nunes

Pereira e Alberto Otto estão
entre as ruas da regional Boa
Vista recebendo manuten-
ção. Na primeira, a recicla-
gem do asfalto acontece em
345 metros entre a Carmeli-

na Cavassin e a José Bajerski,
no Abranches. Na Alberto
Otto, são 869 metros de re-
cuperação de pavimento en-
tre a Theodoro Makiolka e a
Joaquim Marques dos Santos,
no Santa Cândida.

REGIONAL CAJURU
No bairro Uberaba, as

equipes trabalham em vias
como a Feliciano Tomelin,
em toda sua extensão de 257
metros, e na Rua Anna Klos-
ter Guimarães, também em
toda a extensão de 527 me-
tros. No bairro Cajuru, é um
exemplo de via com obras
no período a Colombina
Naide, com recuperação de
718 metros entre a Rua Li-
berato Evangelista do Prado
e a Avenida Florianópolis.

QUASE 1000 KM
O programa Asfalto Novo

soma 1.960 ações de pavi-
mentação já realizadas ou em
andamento em 1.646 ruas da
cidade, sendo que algumas
receberam mais de uma in-
tervenção em diferentes tre-
chos. A extensão total de As-
falto Novo na cidade é supe-
rior a 960 km, contemplan-
do ruas dos bairros das dez
administrações regionais. O
programa prioriza ruas com
equipamentos públicos,
como unidades de saúde e
escolas; aquelas que servem
de ligação entre bairros e es-
tão no itinerário do transpor-
te coletivo; e, ainda, aquelas
escolhidas pela população
através do 156 e do progra-
ma Fala Curitiba.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail:
adm@agoraparana.com.br

Publicações

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA
A empresa PONTO A PONTO SOLUCOES LOGISTICAS LTDA

03.339.550/0001-28 torna público que irá requerer ao Instituto Água e Terra,
a Licença Prévia para 49.30-2-01 - Transporte rodoviário de carga, exceto
produtos perigosos e mudanças, municipal. 49.30-2-02 - Transporte rodovi-
ário de carga, exceto produtos perigosos e mudanças, intermunicipal, inte-
restadual e internacional a ser implantada R HENRIQUE COELHO NETO,
381 Pinhais/PR

O clima será animado
nos encontros.

A partir de hoje, o Sol
iluminará seus cami-
nhos.

Prefira a privacidade e
curta as delícias da in-
timidade.

Palavras carinhosas
criarão mais proximida-
de.

O prazer estará nas
coisas simples e roti-
neiras.

Administre os recursos
com sabedoria, virgini-
ano!

Brilho e atitude marca-
rão sua presença nes-
ta fase.

Relaxar perto da natu-
reza vai recarregar
suas baterias.

Assuntos financeiros
estarão em destaque.

Espere por sucesso em
seus empreendimen-
tos.

Respire novos ares e
enriqueça sua baga-
gem cultural.

Reformule a rotina e
comece atividades
gostosas.

Projeto de Alfabetização na
Cela (PAC), implantado pela
Polícia Penal do Paraná

(PPPR) no segundo semestre de
2022, permitiu um grande avanço
no programa de escolarização de
pessoas privadas de liberdade
(PPL) no Estado. O PAC se destina
a casos específicos, quando o ape-
nado, por questão de segurança,
não pode participar de aulas em
salas regulares com outros deten-
tos. Nos primeiros seis meses de
implantação, o PAC atendeu 2.436
PPLs com este perfil que cumpri-
am pena nos presídios do Estado.
Neste ano, a ação passou a alcan-
çar também os apenados custodi-
ados em cadeias públicas. Com
isso, o número de beneficiados sal-
tou para 3.138 pessoas, sendo
2.316 com conteúdo de ensino
fundamental e 822 cursando o
ensino médio. O PAC atende a fase
I do programa de educação no sis-
tema, abrangendo alfabetização e
ciclos iniciais. A metodologia pre-
vê aulas com um preso monitor,
que tenha perfil para a docência,
com grau superior de escolariza-
ção e bom relacionamento com os
demais apenados. O monitor re-
cebe todas as orientações e mate-
riais para atuar individualmente ou
com um pequeno grupo de pre-
sos. O PPL monitor recebe uma
remuneração, ganha horas para re-
mição da pena e tem reuniões pe-
riódicas com o pedagogo da uni-
dade prisional que realiza o acom-
panhamento, avaliação e encami-
nhamento para o processo de cer-
tificação junto ao Centro de Edu-
cação Básica para Jovens e Adul-
tos (CEEBEJA). Os apenados que
estudam em cela também têm di-
reito à remição, conforme as re-
gras da Lei de Execução Penal.

"O Paraná tem trabalhado fir-
me para avançar em educação no
Paraná. No sistema prisional não
é diferente. Trabalhamos para dar
oportunidade a todo o indivíduo
que entre no sistema e não saiba
ler e escrever, ou que seja alfabeti-
zado, mas queira avançar nos es-
tudos", afirma o diretor-geral da
Polícia Penal, Osvaldo Messias
Machado.

Projeto de Alfabetização na Cela da Polícia
Penal do Paraná começa a expandir ações

Projeto criado em 2022 se destina a apenados que,
por questão de segurança, não podem frequentar salas

regulares para a educação dentro do sistema. Implantado
no segundo semestre de 2022, o projeto já alcançou 5.574 pessoas

O PROGRAMAS
EDUCACIONAIS

Os programas educacionais
nas prisões abrangem a alfabetiza-
ção, o ensino fundamental e mé-
dio, cursos profissionalizantes e até
mesmo graduações universitárias
em algumas instituições.

Dados de agosto de 2023 mos-
tram que, somados todas as ações
de educação ofertadas pela Polí-
cia Penal do Paraná, 22.863 PPLs
são beneficiados, o que represen-
ta 71% dos 34.677 presos no sis-
tema.

A alfabetização e a Fase I do
Ensino Fundamental são ministra-
das por meio dos nove Centros de
Educação Básica para Jovens e
Adultos (CEEBJA), com professo-
res concursados e habilitados. Es-
ses professores contam com o
apoio de material didático-pedagó-
gico e de pedagogos que atuam em
consonância com as políticas do
Plano Estadual de Educação para
Pessoas Privadas de Liberdade e
Egressos do Sistema Prisional do
Paraná (PEESP).

O chefe da Divisão de Educa-
ção e Capacitação da PPPR, Julia-
no Prestes, explica que as ações
realizadas por este setor desempe-
nham papel crucial nos processos
de ressocialização e reintegração
de pessoas privadas de liberdade
à sociedade. "Através da educação
busca-se proporcionar oportunida-
des de aprendizado e desenvolvi-
mento pessoal que podem contri-
buir significativamente para a re-
dução da reincidência criminal",
explica.

A diversidade no nível de es-
colarização, abrangendo desde a
alfabetização até o ensino superi-
or, objetiva atender as necessida-
des individuais dos detentos e ofe-
recer uma chance de adquirir ha-
bilidades e conhecimentos que
podem ser úteis após cumprirem
a pena. "A nossa atuação nos es-
tudos dos presos representa uma
oportunidade importante para
transformar vidas e reduzir a rein-
cidência criminal. É um investimen-
to na construção de um sistema
de justiça mais eficaz", destaca Ju-
liano.

POLÍCIA PENAL DO PARANÁ

Nos primeiros seis meses de implantação, o PAC atendeu 2.436 PPLs
com este perfil que cumpriam pena nos presídios do Estado

Dica da Farmacêutica

Texto: Aiane Cristina Alves Cordeiro - Farmacêutica Especialista
em Farmácia Clínica e Magistral.  CRF-PR: 18999

Quer conhecer mais, sanar dúvidas? Siga a Farma no Insta!
  @aianebensberg

Farmácias Prepare em 6 Endereços para melhor lhe atender:
3 UNIDADES EM PINHAIS:

- Avenida Irai, 467 - Weissopolis - Pinhais
- Avenida Camilo Di Lellis, 392 - Centro - Pinhais
- Avenida Jacob Macanhan, 323 - Centro - Pinhais

3 UNIDADES EM CURITIBA:
- Rua Nilo Cairo, 643 - Alto da XV
- Rua Via Vêneto, 1741 - Santa Felicidade
- Rua Professor João Falarz, 719 - Ecoville

Atendimento Via Telefônico: 0800-591-8464 |      41-3013- 0333
Siga a Prepare no Insta!  @farmaciasprepare

O universo da medicina huma-
na é muito amplo. O conhecimen-
to médico é estruturado por siste-
mas decorrentes de pensamentos
filosóficos, influenciados por um
contexto social e evolutivo.

A homeopatia faz parte das cha-
madas Práticas Integrativas e Com-
plementares (PICs), que contem-
plam sistemas médicos complexos
e recursos terapêuticos, os quais
são também denominados pela
Organização Mundial da Saúde
(OMS) de medicina tradicional e
complementar/alternativa (MT/
MCA) e foi introduzida oficialmen-
te no Brasil em 1840, pelo médico
francês Benoît Jules Mure.

Na consulta homeopática, o in-
divíduo deve ser considerado em
sua totalidade. Ele deve responder
a uma série de perguntas, é obser-
vado em diversos aspectos e, após
repertorização, é considerado
como um indivíduo que tem diver-
sos sintomas, não como portador
de uma determinada doença.

Não dizemos: "este indivíduo
tem sinusite", mas que o quadro do
paciente é compatível com a sinu-
site provocada pela ingestão de ra-
ízes de Hydrastis, por exemplo.
Sabemos isto, pois Hydrastis foi
administrada em indivíduos saudá-
veis, provocando o aparecimento
de sintomas semelhantes ao do
nosso indivíduo doente, que que-
remos tratar.

A abordagem terapêutica ho-
meopática faz dela uma prática de
saúde altamente desenvolvida e ple-
namente inserida no contexto eco-
lógico, tanto por ajudar a homeos-
tase (processo de regulação para
manter o equilíbrio) do organismo,
sem suprimir suas respostas auto
protetoras, quanto por conta da
sustentabilidade, já que se utiliza,
em quantidades muito pequenas, da
diversidade biológica, sem promo-
ver sua degradação ou extinção,
não agredindo o meio ambiente

com solventes potentes e poluido-
res. A terapêutica homeopática, de-
vido ao uso de doses infinitesimais,
não costuma desencadear interações
medicamentosas e efeitos adversos,
tão comuns na terapêutica alopática.
Em alguns casos, pode ocorrer a pi-
ora dos sintomas da doença, o que é
denominado de agravação. Nestas si-
tuações, o homeopata deve ser pro-
curado, podendo decidir pela altera-
ção da diluição do medicamento, es-
paçamento das doses ou, em situa-
ções mais graves, interrupção do uso
ou até mesmo utilização de um antí-
doto à ação do medicamento em uso.

De modo geral, os tratamentos
alopáticos e homeopáticos são utili-
zados em conjunto, é comum obser-
varem-se efeitos sinérgicos, levando
à diminuição ou à retirada do medi-
camento alopático.

Para a realização da manipulação
homeopática, é essencial que a Far-
mácia cumpra o preconizado nas le-
gislações vigentes, como:  Habilita-
ção Profissional, conforme Resolu-
ção do CFF n° 576, de 28 de junho
de 2013, dá nova redação ao artigo
1º da Resolução CFF n° 440/2005,
que dispõe sobre as prerrogativas
para o exercício da responsabilida-
de técnica em homeopatia.

fonte: Brasil. Conselho Regional
de Farmácia do Estado de São Paulo.
Departamento de Apoio Técnico e
Educação Permanente. Comissão As-
sessora de Homeopatia. Homeopa-
tia. / Conselho Regional de Farmácia
do Estado de São Paulo. - São Paulo:
Conselho Regional de Farmácia do
Estado de São Paulo, 2019. 3ª edição.
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Fabíola Maziero Sant'Anna
é destaque na lista dos
100 maiores líderes do

mercado publicitário do país Alexandre Curi: nome forte para 2026

O reconhecimento do trabalho
realizado com grande dedicação
por Fabíola Maziero Sant'Anna,
Diretora de Marketing na Secreta-
ria da Comunicação Social, é mo-
tivo de orgulho para os curitiba-
nos. Fabíola Maziero Sant'Anna é
destaque na lista dos 100 maiores
líderes do mercado publicitário do
país, publicado pela revista EXA-

ME. A equipe brilhante que atua
diariamente na Comunicação da
Prefeitura de Curitiba merece agra-
decimentos, pois contribui significati-
vamente no dia a dia das pessoas.
Nas redes sociais o prefeito Rafael
Greca declarou "Margarita e eu
temos imensa alegria em ver o re-
conhecimento nacional de uma
gestora que compõe o time".

A campanha "Doando Vidas" tem sido
executada com êxito, mobilizando conside-
ravelmente a sociedade e a mídia desde
2013, sendo adotada por todas as BPWs
em datas determinadas durante os meses
de agosto a setembro. Este ano o evento foi
realizado nessa segunda-feira (25), às 19h
no Hotel Pestana. E a BPW Curitiba partici-
pou do encerramento do evento.

Cibele Karam, compareceu ao local e
declarou "dados importantes nos foram
apresentados, mostrando a importância desta
iniciativa da BPW Brasil e o nosso dever de
levar adiante todos os ensinamentos absor-
vidos acerca da doação de órgãos", afirmou.
A frase que marcou todas as participantes
foi: "Doação de órgãos, fale sobre isso com
a sua família", disse a associada.

Através desta iniciativa, busca-se enco-
rajar os indivíduos a comunicarem aos seus
familiares o desejo de serem doadores de
órgãos e tecidos. Em situações futuras, a au-

Alexandre Curi, deputado mais votado no Paraná,
articula sua participação de destaque na eleição majo-
ritária de 2026 no estado. Sua mira está na candidatu-
ra para governador, mas considera a possibilidade de
compor como vice ou concorrer ao Senado. Há uma
estratégia em andamento que inclui diálogo com o atual
governador Ratinho Junior.

Aos 44 anos, Alexandre Curi, um veterano na po-
lítica paranaense, já trilhou uma extensa jornada polí-
tica. Iniciou sua carreira como vereador em Curitiba
nos anos 2000, e logo avançou para uma bem-sucedi-
da empreitada como deputado estadual. Com quase
três décadas de experiência oficial nesse cenário, acu-
mula maturidade para navegar pelas complexidades
do meio. Embora reconheça que seu sobrenome ilus-
tre pode ter exercido influência, devido a políticos
excelentes como seu avô Aníbal Khury, sustenta que
não foi o único fator que o manteve na esfera política.
Entretanto, as eleições de 2026 podem demandar uma
maior proeminência desse nome nas intricadas articu-
lações políticas que se aproximam.

Promovendo a Generosidade: Campanha "Doando Vidas" 2023
intenção, facilita-se a tomada de decisão
quando necessário.

Segue lista completa das
participantes da BPW Curitiba:

- Coordenadora: Birgit Keller Marsili
- Vice-coordenadora: Fátima Toledo
- Adriana Bonfim
- Alba Regina de Leão Buchi
- Ana Carolina Sanches Simião
- Cristina Moreira Ramos Verderi
- Daniela do Rocio Alves Bassetti
- Erika Costa
- Fabiana Teixeira Riskalla
- Juliana Costa
- Larissa Ost Bento
- Lilian Marques Fontenele
- Luisa Maria Martins Drumond
- Marcia Belasque Cuer
- Rosa Amaral
- Sueli Regina Nichele Buschle
- Vanessa Helena Spiassa

Comissão de Saúde sob a coordenação geral Birgit
Keller Marsili e da vice-coordenadora Fátima Toledo

torização da família torna-se crucial para a
retirada dos órgãos, uma vez que o doador

já não estará em condições de conceder
permissão. Ao informar à família sobre essa

Deputado Alexandre Curi na Assembleia Legislativa do Paraná

O
R
LA

N
D

O
 K

IS
SN

E
R
/A

LE
P

Alexandre Curi é um nome forte na política,
tendo mais de 237 mil votos na última eleição
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